



## Ensayo

Nombre del Alumno: Arellys Arcos López

Nombre del tema: “Ensayo importancia y esencia de las tutorías”

Parcial: I

Nombre de la Materia: Modelos y estrategias de tutorias

Nombre del profesor: Mtra. Nydia Helena Ramos Pérez

Nombre de la Maestría: Maestría en Educación con Formación en Competencias Profesionales

Cuatrimestre: 4

## La importancia y esencia de las tutorías.

Hablemos de las tutorías; todos en un momento en nuestra vida hemos necesitado una asesoría, o bien una ayuda para ciertas condiciones estudiantiles o de la vida misma.

Las tutorías pueden ser parte de nuestra vida, para que ellas nos ayuden a encaminarnos a dirigirnos en nuevos lugares o mejores condiciones.

Lo que nos hace ver la antología es la necesidad de la sociedad por tener un servicio de orientación, lo muestra como un foco rojo al cual se le va dando credibilidad ya que las generaciones actuales son totalmente diferentes a las anteriores, necesitan ayuda, dirección incluso le llamaría un empujón para seguir adelante; es decir muchas veces no hay iniciativa por parte de las personas por superarse.

Conozcamos tres formas de intervenir, la primera será a nivel de población, es en esta intervención que se toma en cuenta el currículo los orígenes sociales; el siguiente nivel de categorías específicas es el mantener a los alumnos y que prosigan sus estudios, y por último a nivel individual, se muestran los intereses de los alumnos, aptitudes para la igualdad entre todos.

Para dar base a la tutoría, entendamos los sustentos de esta propuesta. Tres son los pilares:

Uno de ellos es el currículo el cual nos indica los aprendizajes fundamentales del estudiante en cada nivel. Sabemos que en el

plasman los saberes a aprender, es importante entender que las tutorías van dentro de la actividad de enseñanza.

Otro pilar que comparto mucho es el de desarrollo humano, la importancia de que avance el ser humano en el progreso de su vida es fundamental para la satisfacción de necesidades, un ejemplo y ello es la escala de Maslow, en la cual se ordena las necesidades del ser humano; pero para llegar a cumplir esas necesidades, requerimos de las orientaciones a lo largo de la vida. Ahora bien, llevándolo a un punto académico la tutoría es base para el desarrollo humano en las escuelas, por el apoyo que brinda a estudiantes.

Las tutorías en las escuelas son esenciales, hay estudiantes que van o asisten por dificultades académicas, o necesidades escolares, pero en muchas ocasiones se requiere apoyo para conflictos, personales, sociales, familiares hasta económicos.

En ocasiones la calidad de orientación es buena, hasta sobrepasa los alcances, pero en ocasiones es nula o poco auxiliar.

Vayamos ahora a un último pilar, la relación tutor estudiante; en mi persona es la primera vez que conozco de este término, pero en realidad lo que abarca la antología es más bien la relación con el estudiante y el docente. En como el docente es un tutor también, quien orienta, quien guía al estudiante.

La tutoría abarca distintas áreas, una de las áreas que se tocó en la plática del video fue la de cultura y actualidad, el cual el Licenciado mencionó una vivencia con un joven Chiapaneco, que por promover su tutoría y ser un orientador de la cultura, el joven puede determinar y tener un logro y crecimiento, demostrando que las barreras pueden ser cruzadas con ayuda de un tutor y de su orientación.

Algo que llamo mi atención es una característica de la tutoría es que es preventiva, es decir muchas veces pensamos que es orientadora para cuando se está pasando un conflicto, pero no es así, sino que antes conoce a los estudiantes, tiene una comunicación asertiva y de ida y vuelta.

“Un centro educativo es una realidad compleja que se organiza que reflexiona, que vive, que se evalúa permanentemente.” (UNIVERSIDAD DEL SURESTE, 2022)

Con el texto anterior quiero concluir. La dimensión de el contexto educativo es tan cierto y tan complejo, es profundo y las tutorías son tan esenciales y trascendentes para lograr el desempeño y desarrollo de los alumnos, en general ser orientador y un auxiliar para el desarrollo de habilidades.

La tutoría hoy por hoy es básica, fundamental y necesaria, cada vez es más la necesidad que se requiere, desde su aparición a sido un bien social, pero para hoy es algo que debe estar en constante formación y eficacia en las escuelas.

No podemos tener escuelas completas sin tutorías, no podemos pretender formar estudiantes con habilidades y aptitudes si no tenemos una orientación, se requiere de una relación completa, permanente con comunicación, planes de trabajo, decisiones y objetivos claros.

## Bibliografía

UNIVERSIDAD DEL SURESTE. (2022). *MODELOS Y ESTRATEGIAS DE TUTORIAS*. MÉXICO.